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當你的生命，藉由福音的調

味開始綻放出你的光芒，你能夠

影響一個人的生命，讓他接受了

這福音，朝著神所喜悅的路前

進，甚至，他也開始傳起了福

音。也許我們無法像偉人般的改

變這世界，或引領著時代，但我

們其實正在做的，就是偉人在做

的事，用福音去影響著彼此，並

且成為在主愛中的一分子。

傳福音並沒有我們想像的這

麼難以實踐，只是我們常常習慣

於神在福音中賜給我們的平安之

下，安逸著，並且感到麻痺；也

許這時候，是該冒點險，脫離我

們原本以為的信仰安全圈，並且

用這在平安中體會到的福音，去

「福音」你身邊的人，停下總是

用名詞或形容詞來描述福音，而

是用動詞的態度，去傳我們該傳

的福音。

這也是我所想表達的，耶穌

所要我們傳的福音，就像一杯咖

啡般的那樣醇香，是如此的具

體，並且在你的鼻前飄散著。

所以，請點一杯福音吧，好

好的品嚐，並且傳遞給你身邊的

每一位，你所感受到的，這份由

主耶穌的愛醞釀出來的濃郁滋

味。                                           

之一

最近有兩件事讓我感觸很深。

一是參與訪問時，聽到一位父親談到自

幼身體較弱且精神上有疾病的小孩，談到後

來，也坦誠自己快承受不了了。

二是看到電視新聞報導，一退休老師的

兩位成年子女都患憂鬱症，雖然他一直接

納他們，並長期資助生活費，但兩兄妹最後

仍相偕上吊，結束生命，留下悲痛不已的老

父。

美國作家愛德嘉‧格斯特有一首詩如此

寫著：

關於孩子 文／小豐  圖／春天

養兒育女的目的， 

僅僅在於幫助他們脫離我們的生命， 

並成功地建立他們自己的生命。
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撫養寶寶的代價是──

僅僅為了得到他們一吻，

就得付出一生的艱辛。

最後還必須以孤獨的日子和哀傷，

來支付過去的短暫歡樂時光。

然而即便如此，仍然有無數的人，對孩子充滿期待喜悅，無怨無悔的當父

當母。尤其是基督徒父母，更為了那是主所賜的產業，不管好不好經營，都

以無盡的愛恆久的忍耐接受，並在操練中體會神至大無私的愛。且得以在遭

逢極大的困境中仍能使心靈找到智慧的出口。

之二

大多數人都像小孩

對成年人的自由和權力羨慕不已

但對成年人的責任和自律

卻毫無承擔的意願

──M. Scott Peck《心靈地圖》

是的，這些人以年齡的增長來宣告自己的獨立，而不是以心智的成長、

責任的承擔和自律的養成，為成年的定義。

這就是今日三十歲以上老小孩到處可見的原因吧？

之三

《創世記》說到，人要離開父母與妻子聯合成為一體。與教育學者的論

點也有不謀而合之處――養兒育女的目的，僅僅在於幫助他們脫離我們的生

命，並成功地建立他們自己的生命。                                                                
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